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ПОРА РАСКАЧКИ ПРОШЛА
В пятницу во Д в о р ц е  

культуры  «Строитель» п р о 
шла первая гор о д ска я  от
четно-вы борная ко н ф е р е н 
ция общ ества борьбы  за 
трезвость. За плечами го 
р о д ско й  ор ганизации  два с 
лйшмим года (создана 
14 ноября 1985 года). Гор 
совет ВДОБТ вы бирали на 
учредительной  ко н ф е р е н 
ции, ко гда  ещ е ие бы ли со 
зданы первичны е о р га н и за 
ции на местах, и и зд е р ж ки  
этого сказались. С лучайные 
лю ди выбыли.

К р о м е  того, сменился 
ответственный секретарь. 
Им стала В. В. Коротаева, 
заменивш ая Н. А. А н аньи
на, уш е д ш е го  по состоянию  
здоровья. П ока  состав го р 
совета оконча.тельно о п р е 
делялся, появились на свет 
82 первичны е организации. 
И при этом  не обош лось 
без ф орм ализм а . По отче
там пр о ф ко м ов , членов о б 
ществе (н е р е д ко  приняты х 
спи ско м ) бы ло 3623 челове
ка, а после уплаты взносов 
осталось 2695. О стальны е 
либо забрали заявления о б 
ратно, либо вообщ е их не 
писали. На следую щ ий год, 
1987-й, бы ло созд ан о  19 
организаций, ны нче к ним 
прибавилось три. А ктивнее  
вступали в прош лом  году  
новотруб ники , м ед и ки  из 
медсанчасти №  4, работни
ки ЦУГРЭ, райпо, Ш вейбы - 
га, некоторы х д ругих  о р га 
низаций. Н о были и и с кл ю 
ченные: кто  отказался пла
тить взносы , кто  реш ил, что 
ещ е не готов быть пр и м е 
ром  для о кр уж а ю щ и х , а 
кто, ка к  оказалось, не м о г 
распрощ аться  с р ю м ко й . 
Д ве трети членов общ ест- 

ж енщ ин ы , мало м о л о 
д еж и . Хотя все работники  
аппарата го р ко м а  ВЛКСМ  
—  члены ВДОБТ.

О б о  всех проблем ах от
кр о ве нн о  говори л  д окл ад 
чик, председатель гор со ве 
та ВДОБТ Н. Ф . Плаксин, 
заместитель председателя 
гор и спо л ко м е .

С ко л ь ко  у нас есть о б 
ществ, ко то р ы е  сущ еству
ю т ка к  бы  сами по  себе,

лиш ь бы воврем я их члены 
взносы  собирали. В новом  
ф орм ировании  задачи не
обы чайно  сл ож н ы : поле
действий ш и рокое , и надо 
найти ф орм ы , в которы е  
вылился бы энтузиазм  по 
б о р н и ко в  тр е зв о го  образа 
ж изни . Иначе м о ж н о  в 6у 
м аготворчестве  увязнуть, 
отчитываясь за то, что с д е 
лали д ругие . Наш горсовет 
постарался контролировать  
и учить первичны е органи-* 
зации. На пленум ах и засе
даниях правления зн а ко м и 
лись с опы том  клубов по 
интересам  в Ш вейбы те и 
на К р ы л о со вско м  изв е стко 
вом  заводе, организацией  
пропаганды  тр е зво го  об р а 
за ж и зн и  в первичной о р 
ганизации медсанчасти
№  4, рассматривали в о п р о 
сы о наруш ениях устава, 
слуш али отчеты первичны х 
организаций . П осле «П ря
м о го  провода» и беседы  за 
« кругл ы м  столом» анализи
ровали ситуацию  в городе . 
Нь, пожалуй, самы м зам ет
ны м делом  на первом  и 
в то р о м  год у  сущ ествования 
стал рейд  печати и ВДОБТ 
под  названием  «За эф ф ек
тивны й труд  и зд оровы й  
быт». В м инувш ем  декабре  
участвовали в рейде «Трез
вость —  закон  автом обили
ста», п р о ве р ен о  35 по д р а з
делений. В члены общ ества 
вступили участвовавш ие в 
рейде 14 работников ГАИ.

Вместе с го р ко м о м  к о м 
сомола провели см о т р -ко н 
кур с  первичны х о р га н и за 
ций на лучш ую  стенгазету, 
плакат, сатирический лис
то к на анти алкогольную  те
му.

И з членов горсовета  наи
более активно анти алкого 
л ьную  пропаганду вела 
Н. К. Воропаева, за в е д ую 
щая кабинетом  проф илак
тики медвы трезвителя.
Ж урнал  «Трезвость и кул ь 
тура» читают иымче 685 
подписчиков . Н ем ало л е к
ций о вреде пьянства чита
ют врачи.

О дна из ком иссий  го р с о 
вета занималась общ ествен
ным контрол ем  за со б л ю 
дением  антиалкогольного

законодательства. Ее воз
главлял П. У. К узнецов. Яв
но в непол ную  силу р а б о 
тала ко м иссия  по вн ед р е 
нию  б езал ко гольны х о б р я 
дов и ритуалов. П ервичны е 
ор гани заци и  ТЭЦ, гор б ы туб . 
равления, объединения об 
щ ественного  питания о р га 
низовали д осуг вместе с а к
тивистами общ ества кн и го 
лю бов. И нтересны е празд 
нества проводи т клуб  тр е з
вости «Кристалл» (п ре д се д а 
тель В. С. С тольникова).

Очень кр и ти чн о  подош ел 
д окл ад чи к к во пр о су  п р о 
ведения отчетно-вы борны х 
собраний  в первичны х о р 
ганизациях. Воврем я п р о в е 
ла их лишь четвертая часть 
организаций , низка  явка, 
на собраниях м ноги е  от
малчивались. Ие пр о звуча 
ло гл у б о ко го  анализа р а б о 
ты заводских ор гани заци й  
даж е  на завод ской  ко н ф е 
ренции  Н о в о тр уб н ого  заво 
да.

О сталось благим  п о ж е 
ланием  создание «зон 
трезвости», первичны х о р 
ганизаций по м есту ж и те л ь
ства, хотя для всех очевид 
но, что пьянство п р о чн о  пе
рекочевало  в квартиры  го 
рож ан.

В прениях вы ступили за
меститель председателя 
клуба трезвости «Кристалл» 
Г. С. Ю нг, главный н а р ко 
лог города  С. Б. К о зяко в , 
председатель первичной о р 
ганизации ВДОБТ птицеф аб
ри ки  Т. Н. Ф ом ина , п р е п о 
даватель ГПТУ-69 Ю . С. 
Л укоянов, педагоги  А. Ф . 
М алы ш ева из ш колы  N2 22, 
Н. С. Третьякова из ш колы  
N2 21. В заклю чение  вы 
ступил . секретарь го р ко м а  
КПСС В. Я. Осмовин.

Работа го р о д с ко го  совета 
ВДОБТ признана уд овлет
ворительной, И збран новы й 
состав горсовета, р е ви зи о н 
ная ком иссия , делегаты  на 
областную  отчетно -вы б ор . 
н ую  конф еренцию .

П редседателем  горсовета  
общ ества борьбы  за тр е з
вость избран С ергей  Б ори 
сович К озяков ,

А. КИПРИЯНОВА.

щ в НОВЫХ УСЛОВИЯХ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ

ПЛАН ФОРМИРУЕМ САМИ
Хозрасчет в самофинансирование внес- 

аи изменения в работу всех служб рудо
управления. Взять планирование. Раньше 
план объема производства определялся 
нам вышестоящей организацией, теперь 
он формируется на основании долгосроч
ных нормативов, государственного заказа 
л прямых связей с потребителями. Сло
вом, уж е  на стадии планирования мы мо
жем предвидеть конечный результат. Од
нако жизнь не стала легче. Нынче мы 
решили увеличить выпуск продукции к 
уровню прошлого года на 762 тысячи 
оублей, что составляет 6,1 процента. Это 
Произойдет прежде всего за счет роста

производства, реализации отходов обо
гащения и товарного доломита. Все это 
даст возможность получить прибыли иа 
240 тысяч рублей больше, чем в 1987 го
ду-

Она поступит в фонды экономическо
го стимулирования, частично покроет 
убытки жилищно-коммунальной службы. 
Будем развивать и социальную сферу. 
Требует улучшения, например, материа
льная база детских садов, школ, пио
нерского лагеря.

С. ЛОГИНОВСКИХ, 
начальник планового  отдела 

рудоуправления.

ТОВАРЫ-
НАРОДУ
На заводе комплект

ных металлоконструкций 
заботливо относятся к 
выпуску товаров народ
ного потребления. В про
шлом году, например, 
изготовлено и отправле
но их в торговлю  допол
нительно на 70 тысяч 
рублей. Нынче в о б яза 
тельствах коллектив 
предприятия записал: 
«Увеличить производство 
этих изделий по сравне
нию с 1987 годом вдвое». 
Слово с делом не расхо
дится. Только в январе 
план перекрыт на девять 
тысяч рублей. В начале 
ф евраля были перебои в 
снабжении материалами. 
И все-таки общий объем 
выпуска необходимой 
продукции будет перевы
полнен нашим заводом. 
У коллектива третьего 
цеха, где начальником 
Е. И. Демакин, в плане 
вообще нет этого ассор
тимента. О днако здесь 
изготовили профили из 
цветного декоративного 
алюминия, других изде
лий на семь тысяч руб
лей.

Сейчас иа заводе нача
лась отгрузка предприя
тиям торговли окон и 
дверей, готовятся к  сда
че на склад разборные 
теплицы двух типов. В 
ближайшее время мы 
начнем выпускать набо
ры метизов, очень н у ж 
ные автолюбителям и са
доводам, а такж е сталь
ные уголки для строите
льства парников и теп
лиц.

Есть у заводчаи и та
кая задумка: создать
при предприятии свой 
магазин, где бы перво
уральцы могли купить 
не только изделия, но и 
подобрать по вкусу об
резки листового алюми
ния, оцинкованной стали 
и других материалов

В. КИШ ИНЕЦ, 
рабкор .

В коллективе цеха М  24 Новотрубного завода не 
первый год работает общественное конструкторское 
бюро, возглавляемое начальником участка Виктором 
Артуровичем Ю нгом. Усилия его направлены на авто
матизацию систем контроля за трубами. Так, недавно 
повысили чувствительность ультразвукового толщино
мера «Квари-6». А всего за минувшее полугодие внед
рено 25 предложений О КБ .

На снимке (слева направо): слесарь К И П  и автома
тики А. В. Черногубов, начальник участка В. А. Юнг» 
ннженер-квнструктор Г. И. Маханова. слесари А. П. 
Каргэпольнев и И. Ю. Климов.

Ф о т о  А . Кадочигова.

•  Ч И ТА ТЕЛ Ь — ГА ЗЕ Т А  ===========

БО Л ЬШ Е
И Н Ф О РМ А Ц И И ,

ГЛАСНОСТИ
Д Е Ж У РН Ы Й  ТЕЛЕФОН

Очередное дежурство у  
телефона еще раз подтвер
дило, что горожан в основ
ном интересуют вопросы 
социального характера. По
этому делаем вывод — 
больше публиковать мате
риалов на социально-быто
вые темы, давать квалифи
цированные консультации, 
своевременно информиро
вать читателей о решениях, 
принятых местными совет
скими органами. Публикуем 
ответы на вопросы, задан
ные 16 февраля по дежур
ному телефону.

У пенсионера П. М. ЧИС
Т Я К О В А  два вопроса. Поче
му плохо обновляется нагляд. 
ная агитация в городе? Бу
дут ли наказаны за пьян
ство на работе руководите
ли среднего звена совхоза 
«Битимский», о которых 
упоминалось в заметке «Го
ре-руководители», опубли
кованной в № 29?

С. А. А Н А Ш К И Н , инструк
тор отдела пропаганды и 
аігитации горкома партии: 
С замечаниями читателя 
согласен. Наглядная агита
ция в городе действительно 
обновляется несвоевременно, 
хотя в последнее время сде
лано многое: обновлены рек. 
ламные щиты, павильоны 
«Союзпечати», городская 
доска Почета, установлен 
календарь города в районе 
Дворца культуры «Строи

тель» и т. д. А вот пред
приятия и организации, за 
которыми закреплены улицы 
и площади, следят за этим 
плохо. П еред майскими 
праздниками будет проведен 
смотр наглядной агитации.

Т. А. К О Н Д Р А Т Ь Е В А , 
председатель профкома сов
хоза «Битимский»: З а  появ
ление на работе в пьяном 
виде партбюро совместно с 
профкомом обсудили прови
нившихся на совете трудо
вого коллектива.. Коммунис
ты совхоза исключили В. П. 
Гладких из партии. Он осво
бож ден такж е от обязан
ностей главного инженера. 
И нж енер-механик В. В. Ж ел- 
тышев получил строгий вы
говор по партийной линии 
и в административном по-' 
рядке. Административное 
взыскание получил и заве
дующий гараж ом  В. А. Че- 
быкин.

И нвалид второй группы 
по общ ему заболеванию  с 
поселка сантехизделий А. И. 
Ш тукина спрашивает: поче
му на участке за их здоро
вьем наблюдают не врачи, 
а фельдшеры?

Л. М. Т И М О Ф Е Е В , глав
ный врач медсанчасти дина
сового завода: У нас острая 
проблема с кадрами. На 
сегодня не хватает шесть 
участковых терапевтов, по
этому приходится обра-

(Окончание на 2 стр.)



■  П А РТИ Й Н А Я Ж И ЗН Ь : —  • • — — —
ПОСЛЕ ОТЧЕТА БЮРО ГОРКОМА КПСС 
О РУКОВОДСТВЕ ПЕРЕСТРОЙКОЙ

ОТВЕТ НА КРИТИКУ
Серьезным экзаменом 

етал для бюро городского 
комитета партии отчет о 
руководстве перестройкой. 
В ходе подготовки и на X 
пленуме горкома КПСС в 
откровенном и принципиа
льном разговоре коммуни
сты, партийный актив горо
да критически оценили на
ш у работу после X X V II 
съезда КПСС, высказали 
немало деловых, конструк
тивных предложений. Все 
они всесторонне проанали
зированы и стали основой 
для мероприятий, которые 
намечены для усиления ро
ли горкома КПСС, его бю
ро в решении важнейших 
политических, экономиче
ских, организаторских за
дач, стоящих перед город
ской парторганизацией.

На пленуме отмечалось, 
что в ряде парторганиза
ций при проведении област
ного смотра боевитости не 
смогли отойти от форма
лизма, который губителен 
для живого дела. С этим 
трудно не согласиться': уж  
очень робко проступают 
сквозь бумажную почву 
ростки инициативы, от мно
гочисленных мероприятий 
не ощущается желаемых 
результатов. Чтобы разо
браться в причинах тормо
жения, орготдел горкома 
КПСС при участии первого 
секретаря В. М . Васильцб- 
ва рассмотрел вопрос о хо
де второго .этапа смотра в 
парторганизациях производ
ственного объединения
«Хромпик» и завода труб
чатых строительных конст
рукций. На ближайшем се
минаре с выводами и ре
комендациями познакомим 
всех секретарей парторга
низаций.

Городская газета уже 
проинформировала читате
лей, что по предложению 
секретаря парткома К о - 
уровского леспромхоза А. А.

Карпачева возобновили 
практику проведения кусто
вых семинаров. В этом го
ду они уже состоялись в по
селках Динас, Новоуткинск, 
Билимбай, Кузино, Талица. 
Такая форма учебы позво
лила охватить широкий пар
тийный актив и получила 
его положительную оценку.

Недавно на бюро горко
ма КПСС были определены 
важнейшие пусковые объ
екты 1988 года. В их числе 
школа й роддом, столовая 
для швейников в поселке 
Билимбай и крытый ррінок. 
И, безусловно, важнейшей 
частью строительной про
граммы является жилье, 
которое нынче предполага
ется увеличить до 90 тысяч 
квадратных метров. Эта 
программа отвечает пред
ложениям, с которыми вы
ступили на пленуме П. П. 
Пьянков, О. А. Санатулова 
и другие члены городского 
комитета партии.

М ного вопросов и пред
ложений поступило в связи 
.с перестройкой в системе 
обучения и трудового вос
питания молодежи. Работу 
городской комиссии по реа
лизации школьной рефор
мы бюро поручило возглав
лять и контролировать сек
ретарю горкома КПСС
В. Я. Основину. Оконча
тельно решен вопрос о пе
реводе в 1989 году меж- 
школьного учебно-произ
водственного комбината в 
другое здание. В марте го
родской комитет КПСС 
проведет для секретарей 
парторганизаций школ уче
бу с учетом новых направ
лений в реформе народного 
образования, определенных 
февральским (1988 г.)
Пленумом П К  КПСС.

Проанализировав критиче
ские замечания, связанные 
с расстацовкой и воспитани
ем руководящих кадров, мы 
посчитали ' целесообразным

создать в горкоме КПСС 
сектор по работе с руково
дящими кадрами во главе 
с инструктором членом гор
кома КПСС А. Н. Голенко. 
Надеемся, что это позволит 
в будущем исключить труд
ности в подборе руководите
лей на образовавшиеся ва
кансии. В должности глав
ного врача медсанчасти Но
вотрубного завода утверж
ден член КПСС В. В. Ж и 
ров, ранее работавший в 
медсанчасти производствен
ного объединения «Хром
пик» и возглавлявший там 
парторганизацию.

Положительно решен воп
рос о строительстве новой 
детской больницы, который 
поднимали на пленуме и в 
период подготовки к  нему 
член горкома КПСС Т. Н. 
Сметаннйкова и городская 
газета «Под знаменем Ле
нина». Стоит отметить на
стойчивость, проявленную 
здесь коммунистами дет
ской больницы № 7, кото
рые показали пример кон- 
структивнрй критики и пар
тийного подхода к делу: 
поставив проблему, предло
жили, ка к  ее решать, и при
нимают в этом самое ак
тивное участие. Главный 
врач Н. Г. Ш айдуров лично 
привез и отстаивал перед 
горисполкомом проект ново
го здания. Заіштересоі. о то  
взялся претворять идею в 
жизнь директор Новотруб
ного завода В. Н. Дуев, ко 
торый не впервые с высо
кой партийной ответствен
ностью подходит к  решению 
городских проблем. Сегодня 
такие примеры особенно 
ценны.

Прения по отчету первого 
секретаря горкома КПСС
В. М. Васильцова о руко
водстве перестройкой пока
зали, что мы недостаточно 
работаем с выборным пар
тийным активом. В частно
сти, П. П. Пьянков предла

гал заслушивать на плену
мах отчеты членов бюро и 
членов горкома КПСС, что 
поднимет их инициативу, 
партиГіную дисциплину, от
ветственность за вверенный 
участок работы. Мнение 
коммуниста учтено. Члены 
горкома КПСС И. Ф. Плак- 
син, В. В. Солодовников,
В. В. Кочев уже отчитались 
и получили взыскательную 
оценку товарищей за личное 
участие в перестройке. По
думали мы и о том, как 
лучше привлечь членов го
родского комитета КПСС к 
решению конкретных, на
сущных задач, стоящих пе
ред первоуральцами. Сфор
мированы группы, которые 
под руководством членов 
бюро будут оказывать 
практическую помощь на 
основных направлениях со
циально - экономического 
развития города. Например, 
за реализацию программы 
«Жилье-2000» отвечают 
вместе с В. М. Васильцо- 
вым Н. Н. Езерский, А. И. 
Илгашев, В. Н. Дуев, А. И. 
Останкевич, И. Т. Послуха- 
ев, В. К . Туманов. В груп
пу, курирую щ ую  строитель
ство природоохранных объ
ектов на производственном 
объединении «Хромпик», 
вошли А. В. Антипина, И. И. 
Войтенко, Г. Ш . Мазитов, 
Р. Г. Сафаргалиев и еще 
несколько членов горкома 
КПСС, а возглавил ее пред
седатель городского коми
тета народного контроля
В. М . Прохоров.

Перестройка учит нас ра
ботать, опираясь на широ
кое мнение людей по самым 
разным вопросам, чутко и 
оперативно реагировать на 
их предложения, критику 
Только гласность, только 
коллегиальность в решени
ях, только совет с коммуни
стами и беспартийными — 
другого пути уже нет и не 
будет.

Горком КПСС, его бюро 
и впредь будут информиро
вать читателей газеты о 
том, как выполняются их 
решения, какие меры прини
маются в ответ на предло
жения и замечания членов 
КПСС, всех трудящихся.

В. САВУШ КИ Н , 
член бю ро , 

заведую щ ий орготделом  
гор ко м а  КПСС.

Группа ветеранов Ве
ликой Отечественной 
войны, прож иваю щ их в 
м и крорайоне  средней 
ш колы  №  6, была п р и 
глашена на встречу с 
учащ имися и учителями.

На встречу приш ли 
одиннадцать человек, 
среди них Е. Н. Ш апова
лова, П. И. М ельчагов, 
И. С. Белобородов,

ВОЛНУЮЩАЯ ВСТРЕЧА
В. Я. М алю тин, А. А. 
Блинов и другие.

Тепло и радуш но при
нимали бывших ф ронто
виков: небольш ая то р 
жественная часть, позд 
равление с ю билеем  С о
ветских В ооруж енны х 
Сил, выступления при 

глашенных, концерт са
модеятельности. К а ж д о 
му гостю  подарили кни 
гу. В м узее  Чапаевской 
славы учащ иеся-экскур 
соводы  рассказали о 
ж изни  и боевом  пути 
легендарного  героя
граж данской  войны В. И.

Чапаева, о его  семье, 
детях и внуках. Был по
казан киноф ильм  «Чапа
ев». Ветераны и ш кол ь
ники сф отограф ирова
лись на память.

Встречу организовали 
руководитель м узея  Ча
паевской славы Н. В. 
Ткачева и м етодист Д о 
ма пионеров 3. П. М е- 
хонцева.

Б. Ю НОШ ЕВ,

К У Л ЬТУ РН А Я  Ж И ЗН Ь

РАВНОДУШНЫМ УЙТИ НЕЛЬЗЯ
«Выставка интересна и 

необычна...», «Самобытно, 
оригинально...», «Непросты 
для восприятия, но привле
кают внимание». Эти вы
сказывания взяты из книги 
отзывов о выставке работ 
молодого архитектора Анд
рея Саднова, что открыта 
в читальном зале централь
ной библиотеки.

Впервые произведения 
этого художника довелось 
увидеть на вечере в «Ли
тературной гостиной», про
водившемся в конце декаб
ря прошлого года в ресто
ране «Металлург». Уже 
тогда я и многие другие 
отметили незаурядные спо
собности Андрея.

Теперь же, когда адми
нистрация библиотеки орга
низовала выставку, появи
лась возможность для бо
лее вдумчивого восприятия 
его работ.

Картины действительно 
необычны.

Вот серия эскизов. Три 
работы объединены одним 
символическим началом. 
Однако э,ти символы, напо
минающие то узоры на эк
ране дисплея, то буквы не
известного алфавита, лише
ны сухости. Используя 
цвет, автор сумел вложить 
в эскизы живость, привле
кательность.

Хотелось бы более под
робно остановиться на гра
фических работах, выпол
ненных художником в чер
но-белом варианте: «Офи
циант», «Детектив», «Затя
нувшееся ожидание».

Андрей использует в них 
один из кубистнческих при
емов, когда изображенный 
предмет воспроизводится 
одновременно с разных то
чек зрения. Но автор, на 
мой взгляд, избежал пря
мого копирования. Он по- 
своему, творчески подошел 
к показу героев. Картина 
«Затянувшееся ожидание» 
пожалуй, лучшая не только

среди этих трех работ, но 
и во всей экспозиции.'

...Перед нами человек, 
сидящий за столом в пус
тынной и темной комнате, 
мучительно долго ждущий 
кого-то. И, кажется, даже 
часы, висящие на стене, це 
выдерживают ожидания. 
Однако человек продолжа
ет сидеть и ждать. Это не 
просто портрет, а, скорее 
всего, показ глубокой пси
хологической драмы, борь
бы двух людей в одном: 
один уже потерял надежду 
на встречу, в другом теп
лится, не затухая, частица 
веры в то, что свидание 
обязательно состоится.

В двух других произведе
ниях художника: «Диплом, 
84—85. Визитная карточка» 
и «На память» присутству
ют один и тот же образ и 
сюжет. Только обыграны 
по-разному. Намеренное 
искажение черт лица, всего 
тела челбвека, изображен
ного на картинах, —  не 
простое желание ошарашить 
зрителя оригинальностью.

Здесь опять-таки есть эле
мент попытки раскрыть ка
кие-то не совсем опреде
лённые черты характера ге
роя.

Трудно дать конкретную, 
объективную , оценку всем 
работам, представленным 
на выставке. Однако впол
не очевидно то,, что чело
век, который их выполнил, 
творческий, ищущий, со 
своими критериями искусст
ва и взглядом на окруж а
ющую действительность.

Открыв первую страницу, 
книги отзывов, можно про
честь:

«Здравствуйте! Вы по
смотрели мои работы. Вам 
что-то понравилось? Что-то 
запомнилось? А может 
быть, вы хотите о чем-ни
будь спросить? Спрашивай
те!..»

И почти в каждом отзы
ве — вопрос к  автору, а 
также просьба встретиться

С. ТИМОРИН, 
учитель.

с ним.

г

Свободное время слесаря-сборщ ика завода 
трубчатых строительных конструкций коммуниста
В. В. Лепихина обычно расписано по минутам.
В цехе сборосварки он возглавляет комитет проф
союза, у которого в новых условиях хозяйствова
ния прибавилось забот в организации соревнова
ния, в разъяснительной и воспитательной работе 
с людьми. Владимир Викторович — член отрас
левого обкома профсоюза. По поручению партий
ного бюро предприятия он участвует в подготов
ке партсобраний, выполняет другие поручения.

Ф о то  Ю . Парамонова.

—— ■  ЧИТАТЕЛЬ

Б О Л Ь Ш Е
И Н Ф О РМ АЦ И И , 

ГЛАСНОСТИ
  ■  д е ж у р н ы й  т е л е ф о н

(Окончание. филиала Новотрубного за-
Начало на 1 стр.) вода В. Ф. МАТВЕЕВОЙ

щаться к  услугам фельд- девять детей. Из них до 
шеров, опыт у которых шестнадцати лет осталось 
вполне достаточный, чтобы четверо. В магазине, где 
оказать больному первую обслуживают многодетных 
медицинскую помощь. В матерей, ей перестали про- 
горздравотделе о нашем давать продукты. Спраши- 
положении знают и пообе- вает: «Почему?» 
щали в августе прислать Отвечает начальник оргот-
квалйфицированных специ- дела горпишеторга J1. А. 
алистов. Д ля улучшения ФО ТО ВА: Если семейный
медицинского обслуживания доход у них на одного недо
данного контингента с века составляет не более 
фельдшерами ' проведем пятидесяти рублей, она мо- 
профессиональную беседу, жет прийти в орготдел с 
больные могут через них соответствующими докумен. 
проконсультироваться у тами, позволяющими льгот- 
врачей узких специально- нос обслуживание, 
стей, а если понадобится, Разговор с В. Ф. М АТ-
вызвать их на дом. ВЕЕВОЙ, J1. А. Ч И РКО -

Машиниста бойлерной ВОЙ, которая задает воп- 
JVs 31 У Ж К Х  Новотрубного рос о неравномерной опла- 
завода А. Ф. ЧЕРВО ВУ те за содержание детей в 
интересуют вопросы: снесут дошкольных . учреждениях, 
ли водокачку в строящемся говорит о плохой информи- 
восьмом микрорайоне? бу- ровашюсти населения. Л ю - 
дут ли расширены очистные ди спрашивают: «Где уточ- 
сооружения на Верхне- нить?..» «Кто поможет 
Шайтанском водоисточнике? разобратьс^?..». Часто про- 
когда и на сколько номе- сят дать исчерпывающую 
ров построят новую АТС? ту или иную консультацию, 
какие объекты соцкультбы- рассказать о льготах. Мало 
та появятся в восьмом мик- пишем об этом, а работни- 
рорайоне? ки соответствующих учреж-

«ГІри подготовке про- деиий плохо используют 
ектной документации строи- средства массовой информа- 
тельства восьмого микро- ции.
района, — отвечает главный Видимо, нужно активнее 
архитектор города В. А. привлекать к правовой. про- 
КУХ ТА , — водокачку реше- паганде различные органи- 
но сохранить». Слова его зации. Например, общество 
подтверждает начальник «Знание», многотиражные 
ОКСа горисполкома В. Ф. газеты, юридические служ- 
Нехорошков. бы, женсоветы.

С. А. ОРЛОВА, заведу- З а  два часа поступало
ющая санитарно-гигиениче- около тридцати вопросов, 
ским отделом санэпидстан- Естественно, на все сразу 
ции: Д ля улучшения каче- не ответить, поэтому часть 
ства очистки питьевой воды из них мы адресовали ру- 
из Верхнего пруда готовит- ководителям организаций и 
ся проектна» документация предприятий, от которых за- 
на расширение очистных со- висит суть дела. В ближай- 
оружений. Вместе с этим шее время они проинформи- 
решается вопрос о созда- руют читателей через газету 
нии зоны санитарной охра- либо ответят лично, 
ны в районе указанного во- Непременно получат от- 
доисточника. веты на свои вопросы Э. Ь \

Н а д р у г и е  вопросы К ротова, А. А. Шибакина!
А. Ф. ЧЕРВОВА найдет от- А. А. Чиркова, Ф. В. П ап о - ' 
вет, прочитав материал «Го- нина, В. А. Зайцева, Т В, 
род строится, растет», опуб- Галиева, Е ., Б. К укл’ина! 
линованный в нашей газете М. И. Осипова и другие.
13 февраля в №  31. Д еж урила у телефона

У работницы цеха № 25 И. КУРБАНГАЛЕЕВА.



* Под контролем газеты -  не введенные в срок строительные объекты
—  Когда же все-таки 

войдет в строй вторая оче
редь завода?

Начальник штаба строи
тельного комплекса В. М. 
Анисимов вздохнул: «Хоте
ли 25 февраля запустить, 
но вновь не получилось 
При прокрутке мельницы 
нарушилась изоляция глав
ного привода».

Речь идет о реконструк
ции Крылосовского извест
кового завода. Напомним, 
вторую очередь предприятия 
должны были ввести в 
строй еше в 1987 году, но 
представители государствен
ной Комиссии, собравшиеся 
30 декабря, не подписали 
акт (об этом’ газета инфор
мировала 7 января этого 
года). Тому были веские 
причины. Имелись недодел
ки у. подрядчика — третьего 
управления треста Уралтяж
трубстрой. Заказчик вовре
мя не позаботился о необ
ходимом оборудовании. Сло
вом, неосвоенными остава
лись несколько десятков ты
сяч рублей.

Сегодня не увидеть ца
рившего здесь беспорядка. 
Об этом, кстати, свидетель-

БЕСПОКОИТ ПЕРСПЕКТИВА
ствуют и цифры: из 498 ак
тов технической готовности 
заказчиком подписано 496. 
Таким образом, заводчане 
за редким исключением не 
имеют претензий к подряд
чику. Два недостающих ак
та . касаются благоустрой
ства j  территории и упомя
нутого электропривода.
Пробило изоляцию уже в 
третий раз. Снова специа
листам треста Востокметал- 
лургмонтаж приходится 
устранять повреждение. О т
чего поломки? «Скопее все
го, из-за некачественного 
хранения двигателя на за
воде», — заключил тот же
В. М. Анисимов. Присутст^ 
вовавший при разговоре' 
главный энергетик извест
кового завода В. А. Волков 
не стал оспаривать это ут
верждение.

За то, что очередь не 
была запущена в срок, за
казчик и подрядчик несут, 
пожалуй, равную меру от
ветственности. В сегодняш
ней ситуации, когда ни од

К ЧЕМУ МОЖЕТ ПРИВЕСТИ ДЕФИЦИТ КАДРОВ НА . 
НРЫЛ0С0ВСН0М ИЗВЕСТКОВОМ ЗАВОДЕ-

на тонна муки так и не от
правлена потребителям, по
винно прежде всего руко
водство завода. Два месяца 
назад инспектор по охране 
труда высказала 98 заме
чаний относительно готов
ности дробильно-сортиро
вочной фабрики и грейфер
ного склада. Строители со 
своими «долгами» рассчи
тались, крылосовцы — нет. 
Далее. Почти три недели 
решался вопрос подачи 
электроэнергии. Трансфор
матор, например, заказчик 
отревизировал лишь в фев
рале, а ячейки на распреде
лительное устройство элек
троподстанции не устано
вил до сих пор. Без них 
новую линию на полную 
мощность не запустить. 
Итог всему печальный. Как 
известно, по новым услови
ям за не введенное вовремя 
оборудование' обе стороны

выплачивают штрафы. По 
итогам января, например, 
завод выплатил банку 75 
тысяч рублей штрафов — 
чуть ли не четвертую часть 
прибыли от реализации сво
ей продукции. В новых ус
ловиях хозяйствования, как 
видим, спрос стал очень 
жестким.

Сейчас, впрочем, волнует 
другое: смогут ли крыло
совцы с самого начала на
ладить производство муки 
в точном соответствии с 
технологией, графиками? 
Опасения не напрасны. Для 
того, чтобы обслуживать 
новую очередь, нужны дро
бильщики, транспортиров
щики и другие специалисты 
— всего около 70 человек. 
Есть они на заводе?

— Две бригады — три
дцать человек — набрали 
из числа имеющихся рабо
чих. Этого хватит, чтобы

организовать работу в две 
смены. Сейчас люди зани
маются наладкой оборудо
вания, — ответил главный 
инженер завода В. А. Ке- 
тов.

Но ведь новая линия на
много сложнее первой. 
Справятся ли сразу с ее 
управлением люди? В этом, 
откровенно говоря, нет 
уверенности даже у веду
щих специалистов предпри
ятия. Ведь рабочих, если 
не считать ознакомительной 
экскурсии на аналогичное 
производство в Сухой Лог, 
руководство завода даже 
не удосужилось отправить 
куда-либо на учебу, Дефи
цит аспираторщиков, мель
ников — еще полбеды. Го
раздо большая проблема— 
отсутствие квалифицирован
ных электриков, специалис
тов по К И П  и автоматике. 
Их требуется, как мини
мум, 17. При прокрутке 
оборудования главный
энергетик В. А. Волков, 
как он сам признается,

вынужден быть один в
трех лицах. А как и, глав
ное, кому управляться по
том, после запуска очереди, 
со сложными приборами и 
датчиками?

Если на заводе нет своих 
специалистов подобного 
профиля, надо позаботиться 
о привлечении их со сто
роны. Решать этот вопрос 
наряду с администрацией 
совету трудового коллекти
ва. А он медлит. Понятно, 
почему: приезжих надо сра
зу же обеспечить жильем. 
В нынешнем полугодии, 
правда, вводится 90-квар- 
тирный дом, но и очередь 
на получение жилья нема
ленькая. Значит, совет тем 
более должен вынести этот 
вопрос на обсуждение кол
лектива. Это позволит при
нять правильное решение.

Думать на несколько лет 
вперед. Так говорят в том 
случае, если k t o - t q  хорошо 
оценивает не только сию
минутную ситуацию, но и 
ее перспективу. Этого, по- 
моему, и не хватает сего
дня на заводе.

Д . СТРОВСКИЙ.

ЧТОБЫ НЕ БЫЛО 
ГРУСТНЫХ ГЛАЗ

К МЕЖДУНАРОДНОМУ ЖЕНСКОМУ ДНЮ

В газете «Под знаменем 
Ленина» в декабре 1986 го 
да была напечатана замет
ка В. Кож екина  о д ом е -и н 
тернате для детей-сирот. 
М ы сходили в интернат,
встретились с его д и р е к
тором . П омещ ение остав
ляло желать лучш его. По
лы были выщ ерблены, сте
ны обшарпаны, почти не 
было игруш ек, да и о д е ж 
да застиранная, выцвет
шая.

И вот, собравш ись в це
хе, мы, женщ ины , решили 
взять шефство над детьми 
первого  класса. Объявили 
об этом в цехе. Кажды й 
день люди приносили кн и 
ги, настольные игры, о д е ж 
ду, обувь. На собранны е 
деньги купили ш апочки и 
ш арф ики, резиновы е са
пож ки , теплые носки. Ста
рались купить все краси
вое, разное. Приш ли к ним 
с подарками. Счастливы 
были ребятиш ки, а мы, на
верное, ещ е больше. С тех 
пор  у нас завязалась кр е п 
кая друж ба.

Нет ни одн ого  праздни
ка, чтобы мы не были у 
них, да и из будних дней 
стараемся сделать малень
кий праздник. Водим ребя
тиш ек в кино, показывали 
им  м узей Н овотрубного  за
вода. Этой осенью  возили 
в ци р к С вердловска. Ребя
та были полны впечатле
ний, А  по д ороге  они рас
кры ли нам свои таланты: 
рассказывали стихотворе
ния, пели песни и делали 
это е о гром ны м  удовольст
вием. Дети очень замеча
тельные! Н епосредствен
ные, ласковые, лю бознате
льные. Лю бят свою  воспи
тательницу Нину М акси
м овну  Бранец и учителя 
Валентину Егоровну М урзи - 
нову.

К. В. Сакерина, Ф . А. 
Ш арипова, 3. И. Петина, 
Н. Е. Плюта, Г. А. Д ьячко - 
ва, м ногие д ругие  стали 
родны м и в этом доме.

Вместе с ком сом ольца
ми цеха постарались 
устроить детям веселый 
Новый год. П осреди и гр о 

вой ком наты  стояла елка, 
это ком сом ольцы  позабо
тились во главе с ко м с о р 
гом  Толей Ильиным. А  уж  
игруш ек натащили нам 
трудящ иеся, так, наверное, 
хватило бы украсить глав
ную  елку города. Н икто в 
цехе не остался в стороне. 
Это и контролеры  ОТК 
смены «С» мастера Л. И. 
Пластининой, и прокатчики 
смен «С» (мастер А. Н. 
Нарбутовских) и «Д» (мас
тер В. Г. Целовальников), 
бригады  маш инистов кра 
нов всех смен. П одарки 
сделали. Лидия Сергеевна 
М ухачева нарисовала газе
ту с поздравлениями. Боль
шое спасибо хочется ска
зать заместителю секрета
ря парторганизации цеха 
Тамаре Львовне Д в о р ки 
ной.

Дети встретили нас на
рядны ми. Зажглись разно
цветные гирлянды  на елке. 
Приш ли Д ед  М о р о з  (Саша 
Колмаков) со С негурочкой  
(Лю да Попова) и повели 
хоровод. А  потом  ребята 
показали нам свой ко н 
церт. И мы постарались, 
чтобы не бы ло ни одной 
пары грустных глаз. Д ед  
М о р о з  из о гр о м н о го  м еш 
ка достал подарки. И в 
конце, конечно, чаепитие с 
пирогами, которы е испекли 
наши женщ ины  и принесли 
их еще теплыми, и с варе
ньем собственного пр и го 
товления.

В январе ходили в ин
тернат вечером , смотрели 
за поряд ком , приходили 
просто  посидеть с детьми.

Когда начался сбор 
средств в Д етский  фонд, 
мы тож е  не остались в 
стороне, наш взнос —  3500 
рублей.

Пользуясь случаем, хочу 
сказать сердечное спасибо 
всем трудящ им ся цеха 
№  8. Ведь без них ж енсо - 
вет ничего ие см ог бы сде
лать.

Л. БОБЫКИНА,
председатель женсовета 

цеха №  8 
Н овотрубного  завода.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

СЛОВНО МАТЬ РОДНАЯ
Валентина Сидоровна Старикова —  моя 

свекровь, а я десять лет уже называю ее 
мамой. Делаю это по зову сердца сво
его: столько в ней тепла и нежности в 
отношениях со мной, да и с другими 
тоже.

Мама —  женщина скромная, одевается 
неброско. У нее простое открытое лицо, 
серые добрые глаза, волосы с сединой. 
Судьба не баловала свекровь, однако не 
утратила она щедрости душевной, ува
жения к  людям. Шесть лет прожила с 
нею под одной крышей. Ни разу грубого 
слова не слышала, сердитого взгляда не 
видела.

Работает Валентина Сидоровна рамщи
ком на лесопильном участке цеха № 18 
Новотрубного завода. Условия труда лег
кими здесь не назовешь: много ручных
операций, зимой в помещении холодно, 
летом жарко.

В полном составе бригада трудится 
редко. Нелегко приходится, но мама 
раздраженной с работы, несмотря на 
усталость, не приходит. В плохом на
строении ее не видела. Скоро- она пойдет 
на пенсию. Отдых этот действительно за
служила: всю жизнь работала без боль
ничных и отгулов.

Внучата в бабушке Вале души не ча
ют. Ж дут не дождутся, когда к  ней в

гости пойдем. А у ж  она гостям всегда 
рада. Пирогов вкусных напечет, шанежек
— пальчики оближешь. А когда к нам в 
гости идет, то не забудет в сумку поло
жить гостинец или подарок —  вязаные 
варежки, шапочки. Мама всегда в гуще 
семейных событий. Четвертый год ж и 
вем отдельно, а будто все время вместе: 
навещает часто, помогает, чем может.

Она очень любит цветы. Особенно мно
го их бывает летом и в доме, и на уча
стке. Люди, проходя, по улице Больша
кова, что на Самстрое, часто останавли
ваются у дома № 26. Мама никогда их 
ие продает, не срезает. С ранней весны 
до поздней, осени радуют они глаз своим 
пышным цветением, словно благодарят 
маму за ее золотые руки и доброе серд
це.

У  Валентины Сидоровны прекрасный 
муж. Николай Николаевич тоже ново- 
трубник, добросовестно отработавший 
30 лет в цехе № 4 наладчиком трубона
резных станков. Достойно трудится в це
хе № 14 волочильщиком и их сын Сергей
— мой муж, у  которого за работу только 
одни благодарности. Это вполне понятно: 
при такой маме дети плохими быть не 
могут, да и семья в целом.

Т. СТАРИКОВА, резчица цеха №  3 
Н овотрубного  завода.

Наш женский совет — в 
периоде становления, как и 
на многих предприятиях 
Первоуральска. Определили 
направления работы.

Женщины у нас — хоро
шие работницы. Л. А. По
номарева, Н. Л . Данильце- 
ва, 3 . А. Артемьева, Л . П. 
Хаминова и другие, всего

ПЕРВЫЕ ШАГИ
38 человек, выполнили 
двухлетний план к 70-ле
тию Октября и премирова
ны за это.

Улучшены условия труда 
в ателье «Сапожок», ф аб

рике химчистки «Чайка», в 
комнате быта в Нижнем 
Селе, в сапоговаляльном 
цехе. В парикмахерских 
проверили освещенность 
доведем ее на раоочих

местах до нормы. Ж енсовет 
взял под контроль выпол
нение программы «Здоро
вье». Будут восстановлены 
комнаты гигиены в «Сапож
ке» и «Чайке».

Среди наших работниц 
13 инвалидов. О них совет 
позаботится особо.

В Детский фонд собрали

657 рублей. В школе-ин
тернате мы подружились с 
шестилетками.

А еще мы хотим, чтобы 
не было разводов в семьях 
наших женщин. Решили 
укреплять семью.

В. ЛАТАЕВА, 
председатель женсовета 

горбытуправления.

Четверть века Т. Г. Чер
ных связана с Новотрубным 
заводом. Сейчас Татьяна 
Григорьевна — наждачник 
нержавеющих и котельных 
труб первого цеха. По от
зыву старшего мастера 
участка В. М. Зайцева, 
ремонт продукции Т. Г. 
Черных ведет умело и 
быстро. Подтверждение то
му — постоянное перевы
полнение / норм выработки.

Ф о то  А. Кадочигова.

Под заголовком  «Когда 
быт забыт» в №  19 опуб
ликован рейд, в котором  
говорилось о плохих бы то
вых условиях в третьем 
общ еж итии треста Урал
тяж трубстрой.

На публикацию  отве
чают председатель проф 
ком а  треста В. П. КРИЦ- 
КИЙ и начальник Ж К К  А. Г. 
СЕРДЮ К:

—  М атериал обсуж ден  на 
расш иренном  заседании 
бы тового  совета о б щ е ж и 
тия. Капитальный ремонт 
здания закончим  к  май
ским  праздникам . Два
верхних этажа приведены в 
порядок. Здесь нормально 
ф ункционирует вод опро 
вод. Д уш евы е в порядке.

В общ ежитии в достаточ
ном  количестве имеются 
постельные принадлеж но
сти, скатерти, ш торы, гра
фины, утю ги. Есть и гла
дильная комната. Д опол н и 
тельно для прачечной при
обретено десять тазиков.

Для ж ильцов проведена 
инф ормационная конф е
ренция с участием админи
страции и представителей 
общ ественных организаций 
треста. Они ответили на 
вопросы, рассказали строи
телям, что будет сделано 
для улучш ения их быта. 
Заместитель» управляю щ его  
трестом  А. М . Елькин заве
рил, что в течение года 
общ еж ития обеспечат сти
ральными маш инами.

Намечены м ероприятия 
по организации досуга м о 
л одеж и: принята воспита
тель, упорядочен  граф ик 
работы заведую щ ей.

С овместно с представи
телями объединения общ е
ственного питания решает
ся вопрос по улучш ению  
работы буфета.

С окончанием  ремонта 
все будет приведено в со
ответствую щ ий порядок.
■■■ 3 стр. ■ ■
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■  СООБЩАЮТ ЧИ ТА ТЕЛ И    '  -

МИТИНГ У  В Е Ч Н О Г О  О Г Н Я
Квлтмипив преподавателей член совета ветеранов вой- Затем все собрались в 

и учащ ихся автош колы  ны и труда новотруб ник клубе имени В. И, Ленина, ■ 
Д О С А А Ф  заверш ил Всесо- Л. С. Быстров, мастер про- где выступил начальник на- j 
юзн.ый м есячник об оронно - изводственного  обучения шей автош колы  Д О С А А Ф  j 
массовой работы  автом о- вож дению , бы вш ий воин- В. Н. Балыкин. О н ж е  вру- j 
бильны м аги тпроб егом  по интернационалист И. В. Ива- чил ценны е подарки  и па- j

нов и учащ ийся автош колы  мятные сувениры  участии- 
отме кем  войны, работникам  ав- 

Ц К тош крлы  И. Л. П еченкину, J 
Д О С А А Ф  СССР «За отлич- Е. П. Борисову, Е. А. М ило- | 
ную  учебу». В м итинге ву, А. И. Ч урину и другим . : ' ' 'г- ПА Т А П О П  !

Я  СОВЕТЫ 
СПЕЦИАЛИСТА

В А Ш
РЕБЕНОК

ГОВОРИТ?
м естам памяти о перво 
уральцах, погибш их в боях Антон Кривоногое, 
за Родину, ум ерш их от ран че.чный знаком
в госпиталях города. У
вечного  огня на площ ади 
близ управления Н овотруб- участвовали старш еклассни- 
ного  завода состоялся ми- ки ш колы  №  9 и войны 
тин,г, на ко то р о м  выступили С вердловско го  гарнизона.

С. ПОТАПОВ, 
зам. начальника 

автош колы  Д О С А А Ф .

Вся семья с нетерпением 
ждет момента, когда ма
лый! скажет первое слово, 

лова его запоминаются,

8 честь 70-летия В оору
ж енны х Сил СССР 23 ф ев
раля по инициативе ж е н с о 
вета был организован день 
отдыха для ветеранов вой
ны и труда, прож иваю щ их 
в поселке  Самстрой, с вы
е зд ом  иа базу отдыха 
«Бодрость».

У тром * после

СПАСИБО
ЗА

ПРАЗДНИК
Ж енщ ины

завтрака концерт.
организовали 

П отом  устроили
все отправились в лес «по соревнования: кто  первый
д о р о ж ке  здоровья». Кто на заберется на скалы, кото - 
лыжах, кто  пеш ком . Выбрав рые высились перед  нами, 
ш и ро кую  поляну, развели тот получает приз.
костер. Д овольны е,

бодры е вернулись на базу, 
где ждал нас вкусны й обед. 
А после до сам ого  ужина 
звучала м узы ка, песни, вея
ли танцы под баян. С у д о 
вольствием слушали мы пе
ние Г.'Е. Д о б рож анов а , бая
ниста Ф . К. Д роздова .

О чень благодарны  всем, 
кто принимал участие в 
проведении и организации 
праздника.

М . ЗАХАРО В, А. ЧУ- 
РИН, ветераны Великой 
О течественной войны.

f f lfe  i V  .v 7 ' ' . 1 "■ ■ I
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На сним ке : одна из старейш их турбаз П ривльбрусья —  «Терекол».
Ф о то  Р. Денисова. Ф ото хр о ни ка  ТАСС.

НАШ  САД

СВЕЖАЯ ЗЕМЛЯНИКА КРУГЛЫЙ ГОД
Период плодоношения желчной системе, а также образует и всю свою силу 

ездовой земляники — околѳ как мягчительное средство использует, для образования 
трех недель. Выращивая при воспалении, бронхиаль- ягод. После двух- лет кус- 
ка к  очень ранние, так и ных путей. ты необходимо Делить и
позднеспелые сорта, этот Листья и стебли с цвет- пересаживать ранней вес- 
период можно продлить нами и ягодой сушат в те- ной. Однако самая лучшая 
еще ва дней десять. По ни. Одну чайную л о ж ку  • рассада получается нз ве
данным Академии медицин- высушенной зеленой части м.ян.
Ских наук СССР, человек в земляники заливают стака- Поздней осенью часть 
течение года должен ѵпот- ном ’ кипятка, а одну чай- кустиков можно высадить-в 
реблять не менее четырех ную л ож ку  корневищ — цветочные - горшки и пере- 
килограммов земляники, литром кипятка. Выдержи- нести в комнату, где земля- 
лучше всего в небольших вают 15—30 минут и ис- ника продолжает плодоно- 
дозад. Поэтому с каждым’ пользуют в тот. же день. сить примерно до . Нового 
годом растет популярность Косметологи рекомендуют года при хорошем бевёше- 
ремонтактной земляники, применять свежие ягоды в нив лампами дневного све- 
которая плодоносит беспре- виде маски для ухода за та. Потом растения требу- 
рывно с первой половины кожей лица. ют зимнего отдыха в про-
игоня до сильных замороз- Незаменима ремонтант- хладном месте, близко к 
ков. пая земляника в семье, ведь нулевой температуре. В ап-

На Урале зимостойкий 3— 4 месяца в году дети реле горшочки можно за-
фраииузский сорт «Рейн де могут ' «пастись» в ноле нести в комнату. Зацветает 
Валэ Руж» занимает особое земляники, а на зимѵ мож- она скоро и первые ягоды 
положение, так как сезон- но заготовить сушеную образует еше весной 
ный урожай этого сорта не или мороженую ягоду. Землянику практически
уступает урожаю крупно- Размножают > землянику не портят болезни й иасе- 
плодиых сортов, а ягоды по лучше всего семенами, в комые. При . уборке ягоды
вкусовым, питательным и любое время. Наиболее' ие- легко срываются от чаше-
лечебным качествам превы- лесообразно оказалось про- л и с т и к о в , не портятся так 
игают их. Ягоды полностью водить посев в марте в быстро, как крѵпноплодные, 
сохраняют вкус лесной ящик с легкой питательной их можно собрать только 

.земляники (от которых ре- почвой, а семена желатель- раз в неделю, что особенно 
монтантная земляника и но брать из первых крѵп- важно садоводам, которые 
происходит), содержа-!  мйо- ных ягод. Семена слегка за своим участком могут 
го сухого вещества, очиша- вдавливают во влажную ухаживать по выходным 
ют организм от вредных и почву, ящик закрывают дням.

С. удовольствием поде
люсь по.мере возможности 

-.семенами ремонта нт и ой
  „  земляники, только прошѵ

используют против мало- являются недел_и_через_две. обязателы.ю Прислать ' кон
верт с обратным адресом и

комментируются, иногда л а. 
ж"е записываются.

Но постепенно интерес к  
развитию печи ослабевает, 
а затем совсем пропадает. 
М еж дѵ тем необходимо по
стоянно обнищать внимание 
на то, ка к  говорят дети. 
Ошибки в произношении 
слов, допускаемые в до
школьном возрасте, не дол
жны беспоко'ить родителей 
при условии, если ребенок 
пытается овладеть правиль
ной речью и делает в этом 
успехи. В противном слу
чае, а также* при явно вы
раженном дефекте речи не
обходимо обратиться к  ло
гопеду. Сделать это лучше 
в дошкольном возрасте 
Вместе с логопедом выяеня. 
ются н другие важные у с
л о в и я  р а з в и т и я  речи: 
словарный запас, ее качест
венное содержание, ѵмение 
выражать свои мысли фра
зами. я с 5—б лет — слож
ными предложениями.

Ребенок е нарушениями 
| . |  речевого развития нѵждает- 
' I ея в обследовании другими 

I специалистами. Формирова- 
і ние речи тесно связано со 

всеми психическими Ф у н к 
циям и  особенно с процес
сом мышления. Состояние 
зѵбо-четюстной системы, 

і пониженный с л у х  такж е мо- 
I гѵт оказать влияние на 

произношение.
Содержание речи, произ- 

I ношение серьезно влияют на 
воспитание я обучение де
тей. особенно в школе. Р од
ной язык — это самостоя
тельный предмет в школе, 
который играет огромиѵю 
роль в изучении других 
предметов: подавляющее
большинство знаний дается 
в устной или письменной 
словесной форме.

Своевременно развиваю
щаяся речь способствует 
лучшему развитию, облегча
ет общение с окружаю щ им 
миром А из-за речевых не
достатков могут ВОЗНИКНУТЬ 
серьезные трудности при 
овладении чтением и пись
мом. йпи общении с други
ми детьми и взрослыми. Об 
этом нужно помнить всегда.

Чем раньше вы обрати
тесь к специалистам, тем 
легуе будет исправить не
достатки. которые могут 
иметь серьезные осложнения.

Т. КО ЛЬЦО ВА, 
логопед.

даже радиоактивных ве- стеклом или пленкой и по-
шеств, повышают сопротив- мешают в теплое место,
ление. организма к болез- Семена всходят неравно-
вям. Все части растения мерно, первые всходы ио-

кровня, заболеваний сердца Тогда ящик переставляют 
в почек. Они помогают на подоконник —  к  свету, 
больным диабетом и подаг- Когда погода позволяет, 
рой. Чай из листьев успо- ящик выносят на открытый 
каивает страдающих бес- воздух. На постоянное 
сонницей. В Болгарии отвар место высаживают рассаду 
корневищ и листьев приме- обычно в мае на полметра 
няют при песке и камнях в друг от друга, 
почках, мочевом пузыре и Эта земляника усов не

небольшой кулечек для се
мян по адресу: 229021,
Латвийская ССР, г, Сала- 
спилс,. а/я 146, Я. Ф. Васа- 
ретису.

- Я. ВАСАРЕТИС, 
пенсионер.

И ЗВ Е Щ ЕН И Е  
Исполком городского 

Совета неродных депута
тов 3 марта в 17 часов 
в ..зале заседаний горис
полкома проводит семи
нар с повесткой «Работа 
товарищеских судов по 
месту ж ительства в ин
дивидуальном секторе». 
П риглаш аю тся члены то
варищеских судов и 
председатели уличных 
комитетов.

Г орисполком .

ПРОГНОЗ 
МАГНИТНЫХ ■_ 

БУРЬ
Н аиболее н е у с то й ч и за я  

ге л и о м е те о ге о ф и зи ч е ска я  
о б ста н о в ка  ож и д а е тся  в 
м арте  3. 7. 10, 17, 20. 26 
числа.

Не за б ы ва й те  в эти  дни  
и н а к а н у н е  п р и д е р ж и 
ваться н а ш и х  р е ко м е н д а 
ци й  по п р о ф и л а к т и к у  ге- 
л и о м е те о тр о п н ы х  р е а к 
ц и й .

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Кинотеатр «Восход». 2, 3 марта «ЗА БАВЫ  М О ЛО -
Д Ы Х » Сеансы: 2-го — 9, 11, 13, 15. 17, 21 час; 3-го - *  
9, 11, 13, 15, 17, 19 час. 3 марта в 21 час «Ш А Н Т А 
Ж И С Т».

Кинотеатр «Космос». 2, 3 марта «УЛ ЬЗА Н А ». Сеан
сы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.

Клѵб филиала Новотрубного завода. 2 марта «ОПАС
Н Ы Е  ГАСТРО Л И». Сеансы: 18, 20 час.'

КИНОТЕАТР «ВО С Х О Д»
2 марта в 19 часов творческая  встреча с за

служ ен ны м  артистом  РСФСР, а кте р о м  театре 
им ени Л е н и н ско го  ком со м о л а  А л е к с а н д р о м  
Збруевы м , ко то р ы й  снимался в ф ильмах: «Тай
на виллы «Грета», «Храни меня, м ой талисман», 
«Выстрел в спину», «П опутчик» и д ругие . В за
клю чение  цветная лента по сценарию  Виктора 
М е р е ж ко  «О динокая  ж енщ ина  желает п о зн а ко 
миться». В главной роли А. Збруев.

Д В О РЕ Ц  К УЛЬТУРЫ  И Т Е ХНИКИ НОВО
ТРУ БН О ГО  ЗАВОДА объявляет дополнительный 
набор учащихся с 6-х классов и старше в школу 
современного танца. Занятия в утренние часы. 
Обучение платное.

О бращ аться: вторник, четверг —  с 9 до 11
часов и с 18 до 21 часа, в воскресенье —  с 14 
до 16 часов.

П ЕРВ О У РА Л ЬС К И Й  В Е Ч Е Р Н И И  М ЕТА Л 
Л У РГИ Ч Е С К И Й  ТЕХНИКУМ объявляет прием 
слушателей на 3-месячные подготовительные кур 
сы'. Плата за курс обучения 18 рублей. Начало 
работы курсов 1 апреля. Проводятся занйтня по 
математике, русскому языку и литературе. При 
поступлении необходимы заявление, документ о 
среднем образовании. .

Обращаться по адресу: пр. Космонавтов, 1,
комната 12, ежедневно, кроме субботы и воскре
сенья, с 10 до 18 часов, телефоны 2-49-88, 
2-49-18.

УПИ им. С. М. КИРОВА объявляет прием на
подготовительные курсы в г. Первоуральске 
Подготовка проводится по математике, физике, 
русскому язы ку и литературе. Занятия 3 раза в 
неделю с 10 и 18 часов. Плата за, обучение 30 
рублей. . /

Начало занятий 3 марта. Вступительные экза
мены 1 потока 4К О ТФ У П И  с 1 июля на специ
альности: «Промышленное и гражданское строи
тельство», «Обработка металлов давлением», 
«Электропривод и автоматизация промышленных 
установок», «Автоматизированные металлургиче
ские машины и агрегаты», «Робототехника».

Адрес: пр. Космонавтов, 1, О ТФ  У П И , 3 этаж, 
комната № 36, ежедневно с 14 до 18 часов, в 
субботу с 10 до 15 часов. Телефон 2-24-55.

В НИ МА НИ Ю 
ГАРМОН И СТО В-ЛЮ БИ ТЕЛ  ЕЙ!

5 марта в 10 часов в клубе гармонистов прово
дится прослушивание для участия в городском 
смотре-конкурсе, народного творчества по адресу: 
ул. Чкалова, 23, музыкальная школа № 1.

В кни ж н ы е  м агазины  райпо поступили темати
ческие планы издательств «Политиздат», «Пла
кат», «Высшая ш кола» иа 1989 год.

Литература, представленная в этих тем атиче
ских планах, адресуется ш и ро ко й  аудитории, кол 
лективам предприятий  различны х отраслей на
р о д н ого  хозяйства.

М агазины  приним аю т предварительны е заявки 
от отдельных покупателей и от организаций.

М е няю  4 -и о м н а т н у ю  к в а р 
т и р у  (49.6 кв . м на  3-м эта 
ж е . у л у ч ш е н н о й  пл а н и р о в - 
к и )  на  З -к б м н а т и у ю  у л у ч - 
ш е н н о и  п л а н и р о в к и  (п е р в ы й  
э т а ж  не п р е д л а га ть ! и  к о м 
н а т у  в к в а р т и р е  с сосе дям и

" Ѵ / ? = ЬЯ* сча етья - д о л ги х  т и п а . НЖ ащатьсГщ Т п“  Иль”

Лоздраблявм
От осей д у ш и  п о зд р а в л я 

ем с 60-летием  Ч И Р КО В А  
В и кто р а  В асильевича . Ж ела-

лет ж и з н и .
Ж ена. дета , в н у к и . н ч а . 1 в ив. 84 в лю бое в р е 

мя.

ЩМенжм М еняется  3-ко м н а тн а я
к в а р т и р а  34 кв . м в доме 
ста р о го  т и п а  иа о д н о к о м н а т 
н у ю  и  ко м н а т у  в к в а р т и р е  
с о д н и м и  сосе дям и  Обра- 

М еняется б л а го устр е н н а я  щ аться : ул. Т р у б н и ко в , 29-— 1 
о д н о ко м н а тн а я  кв а р т и р а  в по  см ен е  «А».
ц ен тре  горо д а  Б р а тс ка  на —   ------ ----------------—
р а в н о ц е н н у ю  или  б ольш е й  П родается дом по  ад ресу 
пл ощ ад и  в П е р в о ур а л ьске , ул . 1й л е т  О ктябр я . 38 Ос- 
О бращ аться : 665708. город  т э н о в к а  « Б а н к о в с ки й  пеое-
Б р а тс к . а б о н е м е н тн ы й  „ г ц и к  у л о к»  О б ращ а ться  после 17 
202. тел. 3-94-90 Я ко в л е в о й , часов.

К о л л е кти в  с т о м а то л о ги ч е с ко й  п о л и к л и н и к и  в ы 
р а ж а е т  гл уб о ко е  соб о л е зн о ва н и е  м е д и ц и н с ко й  се
с тр е  л е ч е б н о -х и р у р ги ч е с к о го  отд елен и я  Клел че  
А л е в ти н е  А р се н ть е в н е  по  по вод у  см е р ти  ее м а те 
ри.

Ж Е Л Т Ы Ш Е В О И  
Е ка те р и н ы  Т а расо вны .

К о л л е кти в  с т о м а то л о ги ч е с ко й  п о л и к л и н и к и  
с к о р б и т  по  по вод у  см е р ти  ста р е й ш е й  со тр у д н и ц ы  
п о л и к л и н и к и

ЕРМ АКО ВО Й  
А н а с та с и и  Н и ки ф о р о в н ы .
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